

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 08 de marzo de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: UAEM reafirma compromiso con equidad

Nacional: La reforma educativa se aplica sin duda alguna, advierte Chuayffet

SALUD

Estatal: Víctima de delitos, la cuarta parte del pueblo

Nacional: Concentran ocho entidades 61 por ciento de los feminicidios que se cometen

Internacional: Pide la ONU una acción global para hacer frente a la violencia hacia las mujeres

ECONOMÍA

Estatal: El 39.2 por ciento de la Población Económicamente Activa en Morelos son mujeres: estudio

Nacional: En enero los bancos generaron 19.5 por ciento de lo obtenido en todo 2012

Internacional: La Habana autoriza la venta de bienes y servicios al mayoreo

POLÍTICA

Estatal: La Región V del Mando Único de Policía de Morelos queda formalmente constituida

Nacional: Avanza en el Senado el proyecto sobre energía de Peña Nieto

Internacional: Eternizan a Chávez

EDUCACIÓN

Estatal:

UAEM reafirma compromiso con equidad

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) reafirmó “su permanente compromiso por impulsar la construcción de políticas públicas de género que prioricen el mejoramiento de la calidad de vida de las mujeres morelenses”. En un comunicado de prensa, señaló que siguiendo a la Organización de Naciones Unidas (ONU) para conmemorar este 2013, “la UAEM se adhiere plenamente a la lucha histórica de las mujeres por superar las condiciones que alientan la violación a sus derechos humanos, así como la desigualdad y la discriminación contra ellas”, por lo que la máxima casa de estudios se adhirió al lema “pasar a la acción para acabar con la violencia contra las mujeres”. También afirmó: “La propia historia de la Universidad pública, está significada desde sus raíces más profundas por la lucha de las mujeres que se fueron abriendo paso en las aulas y los laboratorios, en las comunidades y en los talleres, en la gestión pública y en los partidos políticos. Esforzadas y capaces universitarias, jóvenes estudiantes, maestras, investigadoras, trabajadoras administrativas y funcionarias impulsan hoy el devenir histórico, socialmente responsable, de nuestra Universidad”.

La Jornada Morelos, p.5, (Jaime Brito).

Discuten despenalizar marihuana en UAEM

El presidente del Observatorio Ciudadano en Morelos, Fernando Vela López, se pronunció a favor de que se aperture el debate en torno a la despenalización de la marihuana. "La idea general es poner el tema como uno de los puntos de análisis", señaló. Confirmó que el próximo 13 marzo realizarán el ciclo de conferencias denominadas "Sobre el Marco Regulatorio de la Marihuana", en la Facultad de Derecho de la UAEM, desde las 10:00 horas, donde especialistas de distintas ramas analizarán el impacto de esta medida y sus posibles beneficios en el país. Refirió que en el foro se analizarán las experiencias a nivel mundial en los países donde se ha despenalizado el consumo de la marihuana, como ha sucedido en estados de la Unión Americana y Canadá durante los últimos años. Recordó que en Estados Unidos, desde fines de los 90, en algunos estados permiten la siembra y el consumo por cuestiones medicinales; mientras que en Washington y Colorado se autorizó el uso medicinal de la planta. "La penalización provoca la sobresaturación de los penales, cuando los ciudadanos deberían de estar sometidos a un proceso de desintoxicación.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Pedro Oseguera).

Se preparan para el regional de Universiada

Para este fin de semana, las selecciones de la UAEM participaran en la 3ª Copa de la Universidad La Salle Nezahualcóyotl, en el Distrito Federal, que se realizará durante el sábado 9 y las semifinales y finales, de calificar, se jugarán el domingo 10 de marzo. Participan en las ramas varonil y femenil en la categoría libre, y tendrán que jugar mínimo cinco partidos y máximo trece, durante los dos días. Por otro lado, la profesora Ana Laura Juárez Castillo, entrenadora de la Selección Femenil de Voleibol de Sala de la UAEM, expresó que existe una invitación a las selecciones varonil y femenil por parte de la Universidad Autónoma de Tlaxcala, para asistir a participar en juegos amistosos de preparación para las competencias regionales universitarias, para calificar a la máxima fiesta universitaria, la universidad anfitriona les ha ofrecido el hospedaje. La profesora Ana Laura dijo que se encuentran gestionando los recursos para el transporte a los juegos que se realizarían el 16 y 17 de marzo, días antes de partir a la Ciudad de Toluca.

El Sol de Cuernavaca, p.2-D, (Roger Mixcoac).

Primeras jornadas culturales “SÉ Mujer”, del 8 al 21 de marzo

Como parte de las celebraciones del día internacional de la mujer, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Secretaría de Extensión y de sus direcciones de Difusión de las Ciencias y Difusión Cultural, llevará a cabo las primeras jornadas culturales “SÉ Mujer”, a partir de mañana 8 al 21 de marzo de 2013. El objetivo de estas jornadas es brindar un espacio a la exposición de las diversas manifestaciones culturales que realizan las mujeres morelenses, se han organizado en la UAEM una serie de actividades relacionadas con la música, las artes plásticas, el teatro, el cine y la literatura. Durante estas jornadas se propiciará la reflexión acerca del papel de la mujer en la vida y la cultura de nuestro Estado, de nuestro país y del mundo.

El Regional del Sur, (Karen Rangel).

Muestra de arte contemporáneo en el Día Internacional de la Mujer

La muestra colectiva de arte contemporáneo Donde pongo el ojo pongo la bala, obra de diez artistas provenientes de diversas disciplinas, abre sus puertas hoy al público en el Museo de la Ciudad (19 horas); dentro del marco del Día Internacional de la Mujer. La exposición tiene que ver con la capacidad de escoger y conseguir aquello que se desea; en este contexto, aparece la visión artística de la mujer como ente poderoso, experimentado, competente y deseosa de futuro. La obra que presentan las diez autoras abarca diversas disciplinas del arte contemporáneo, desde el performance, la instalación, fotografía, dibujo, escultura y objeto. De esta manera, Cecilia Ramírez presenta 3 libros de artista que se centran en el sexo como elemento único. Mediante el recorte de papel genera texturas visuales en torno a la forma vaginal. La autora es estudiante de Artes Visuales de la Facultad de Artes de la UAEM. María de la Rosa realiza un políptico de 6 dibujos /estudios que corresponden a la serie Órganos imaginarios.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Se publica Convocatoria a Licitación Pública Nacional No. LP04/2013, por parte de la Coordinación de Administración, la Dirección General de Recursos Materiales y la Dirección de Adquisiciones e Inventarios de la UAEM.

La Jornada, p.40, (UAEM).

Nacional:

La reforma educativa se aplica sin duda alguna, advierte Chuayffet

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, recalcó que la reforma educativa no es una decisión del presidente Enrique Peña Nieto, ni de él ni del Congreso, sino una enmienda constitucional que tiene que aplicarse sin duda alguna, por lo que advirtió a los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), los cuales se oponen a esa ley, que se les aplicarán las disposiciones en rigor. El funcionario federal declaró lo anterior al terminar de dictar la conferencia magistral La reforma educativa en México, ante unos 530 diputados que participaron en la segunda asamblea de la Conferencia Permanente de Congresos Locales (Copecol), que tuvo lugar en el World Trade Center del municipio de Xochitepec.

La Jornada, p.18, (Rubicela Morelos Cruz).

Milenio, (David Monroy),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919a8873c9>

El Universal, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/908649.html>

Avance en negociación SEP-SNTE

Al concluir la primera reunión de trabajo de la mesa bilateral de negociación salarial entre funcionarios de la Secretaría de Educación Pública (SEP) e integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), asistentes al encuentro señalaron que hubo avances y disposición para el diálogo. Fuentes del magisterio señalaron que luego de la detención, el pasado 26 de febrero, de Elba Esther Gordillo, estamos retomando el diálogo con las autoridades. Indicaron que se abordó el grado de cumplimiento del Programa de Carrera Magisterial, así como la posibilidad de mantener un esquema de regularización de plazas docentes que beneficien a los maestros en servicio.

La Jornada, p.18, (Laura Poy Solano).

Ratifican consejeros de UACM a Orozco; opositores designan a Dussel

En actos paralelos, pero por separado, consejeros de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) afines y contrarios a Esther Orozco realizaron sus respectivas sesiones de Consejo Universitario. Los primeros para ratificarla en la rectoría y los segundos para nombrar un interino. En el Centro Cultural Casa Talavera y minutos antes del mediodía, los consejeros que apoyan a Orozco la ratificaron en la rectoría de esa casa de estudios, con 28 votos a favor. De igual forma confirmaron a José de Jesús Izquierdo Ubaldo como abogado general de la institución, Verónica Cuenca Linares como contralora, Karina Chaparro Alvírez como tesorera y Claudia Macedo como directora de Comunicación Social.

La Crónica de Hoy, (Notimex, Héctor Cruz López), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735955.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/736027.html>

El Universal, (Rafael Montes), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/908720.html>

La Jornada, p.42, (Alejandro Cruz).

Milenio, (Santiago Martínez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919af65d50>

SALUD

Estatal:

Víctima de delitos, la cuarta parte del pueblo

Como parte del 15 Congreso de Investigación en Salud Pública, especialistas, funcionarios e investigadores participaron en el Primer Encuentro Nacional sobre Violencia Urbana en México en donde datos del INEGI revelaron que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública 2012 (ENVIPE) 30.6 por ciento de los hogares tuvo una víctima de delito, mientras que 24.5 por ciento de la población de 18 años y más declaró haber sido víctima de algún delito durante 2011. Entre los delitos más reportados se encuentran el robo o asalto en la calle o en transporte público (28.9 por ciento), la extorsión (19.6 por ciento), el robo total o parcial de vehículo (14 por ciento) y el fraude (8.6 por ciento). El encuentro contó con el concurso de instituciones internacionales y del país, quienes abordaron temas centrales sobre la violencia, sus causas y factores asociados, estrategias para su prevención, costos y resultados de investigación. Entre las instituciones participantes se encontraron el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la Secretaría de Gobernación, el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), el Colegio de México (Colmex), la Universidad de Stanford, la Secretaría de Gobierno del Estado de Morelos y el INSP.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Cáncer, la principal dolencia de féminas

Cáncer de mama, cáncer cérvico-uterino y la violencia son los principales problemas de salud que afectan a las mujeres morelenses; y el cáncer representa la primera causa de mortalidad en el género femenino. Y es que, aunque son múltiples las enfermedades que afectan a este sector, la doctora Mitzy Guadalupe Domínguez Padilla, jefa del Departamento de Salud Reproductiva de los Servicios de Salud del estado, aseguró que son tres los padecimientos que se presentan más frecuentemente en las mujeres. Detalló que el cáncer es la enfermedad de mayor mortalidad, en especial el de mama, debido a que, cuando es detectado, ya está en etapas avanzadas, por lo que aseguró que la autoexploración es la forma en la que se puede llegar a salvar la vida. Sobre el cáncer cérvico-uterino, destacó que la vacuna contra el VPH ha permitido disminuir la mortalidad; no obstante, es indispensable que las mujeres se realicen su papanicolau, por lo menos, una vez al año, para prevenir un mal mayor. También destacó que la violencia es otro de los graves problemas a los que se enfrenta el género femenino.

Diario de Morelos, p.8, (Marcela García).

Despide Salud a 44 personas por tener cédulas falsas

La Secretaría de Salud informó que por lo menos 44 personas que laboraban en los 10 hospitales a su cargo, y en las oficinas centrales de esta dependencia, fueron despedidas al comprobárseles que presentaron cédulas profesionales falsas; en tanto, el Sindicato de este ramo, denunció que la misma titular de la dependencia Vesta Richardson López Collado podría estar en la misma situación, tras comprobarse que el número de cédula que presentó en su documentación oficial, corresponde a otra persona. Fue la mañana de ayer cuando el Sindicato de Trabajadores de la Secretaría de Salud a través de su líder, Gil Magadán hizo estas denuncias públicas y con documentos en mano, reveló las irregularidades que en su haber se vienen cometiendo en la Secretaría de Salud desde el arribo de la actual titular hace cinco meses.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-6, (Omar Ocampo); **La Jornada Morelos**, p.13, (Dulce Maya y José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.15, (Tlaulli Preciado); **Diario de Morelos**, p.11, (Marcela García); **El Regional del Sur**, p.3, (Redacción) y **La Crónica de Hoy**, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/736109.html>.

Inician campaña para frenar la explotación de minera en Morelos

El movimiento Pueblos y Ciudadanía Organizada vs la mina Esperanza Silver, que integra a diversas organizaciones, académicos y representantes de la sociedad civil, dieron inicio a una campaña para solicitar firmas de apoyo a petición de impedir la autorización de la explotación de una mina de oro puesto que se realizará a cielo abierto en de Morelos, a medio kilómetro de la zona arqueológica de Xochicalco. A través de la página www.change.org, se pide al secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan José Guerra Abud, que no se autorice la explotación de esta mina que la empresa México-canadiense Esperanza Silver de México S.A.de C.V, pretende realizar en una concesión de 700 hectáreas en una primera etapa, que al final del proyecto serán 15 mil hectáreas afectadas. Los opositores al proyecto señalan que se causaría un grave desequilibrio al ambiente natural de Xochicalco y se corre el riesgo de que, por causa de la vibración generada por las detonaciones, sufra derrumbes parte de este sitio arqueológico. Además de producir un paisaje espantoso que se producirá por las actividades de cortes, rellenos y conformación de apilamientos de mineral y tepetate.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Magnolia Velázquez) y **La Jornada Morelos**, p.12, (Raúl Morales).

Nacional:

Concentran ocho entidades 61% de los feminicidios que se cometen

En México, los feminicidios siguen al alza en sus formas más crueles y dolorosas. Ocho entidades, encabezadas por el estado de México, concentran 61 por ciento de los homicidios de mujeres por causa de género. En el interior de este grupo (estado de México, Chihuahua, Distrito Federal, Guerrero, Baja California, Jalisco, Michoacán y Veracruz), varios de sus municipios tienen el mayor número de casos, es decir, zonas que están significativamente por arriba del promedio nacional. Sin embargo, alerta la Secretaría de Gobernación, los crímenes cometidos contra las mujeres –acrecentados por la violencia social de la década reciente– se expanden de modo preocupante en un esquema de contagio que afecta zonas que hace una década no tenían esta situación. Lo anterior se desprende del Estudio nacional sobre todas las fuentes, orígenes y factores que producen y reproducen la violencia contra las mujeres –presentado en noviembre pasado–, así como de las proyecciones de los funcionarios encargados de atajar esta problemática.

La Jornada, p.45, (Fabiola Martínez)

Mueren en el país 40 mil mujeres al año por diabetes: especialista

La diabetes es la principal causa de muerte entre la población femenina mexicana, ya que al año hay 40 mil decesos debido a esta enfermedad, la cual ha superado al cáncer de mama o el cervicouterino, indicó la doctora Margarita Zamora Barrón. La especialista en Endocrinología detalló que, de acuerdo con la última Encuesta Nacional de Salud y Nutrición, la prevalencia general de este padecimiento en mujeres es de 9.7 por ciento, mientras que en los hombres es de 8.6 por ciento. Destacó que el contraste en esas cifras se amplía cuando el hombre llega a los 50 años de edad y alcanza su máxima diferencia a los 70. En un comunicado, precisó que en esa edad la mujer que padece diabetes rebasa hasta por seis puntos a los varones: 27.4 y 21.5 por ciento, respectivamente.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919ab342cb>

Más cobertura a hombres: IMSS

El trabajo femenino presenta un rezago frente al masculino, debido a que hay una brecha entre la proporción de empleados formales que cotizan en el IMSS y de las mujeres. Al cierre de 2012, en México 38.8% de los registros ante el IMSS y con cuenta individual en una Afore son de mujeres; el resto, 61.2% de hombres. Esta cifra se mantiene casi sin variación respecto a 2010 y 2011, cuando este indicador se ubicó en 38.5%; en 2009, la proporción era de 38.4%.

El Universal, (Romina Román Pineda),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101140.html>

En la capital, el 2.2% de la población padece hambre: Sedeso

El 2.2% de los capitalinos padece hambre, reveló la secretaria de Desarrollo Social del Distrito Federal, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, quien aseguró que la cifra no es alarmante en comparación con otras entidades de la República. “No es un porcentaje muy grande de población que tiene hambre, pero a ellos hay que atenderlos y son una prioridad”, indicó. En entrevista, después de poner en marcha las Jornadas del Sistema de Desarrollo Integral para la Familia (DIF) Itinerante, la funcionaria aseguró que las políticas sociales que aplica el GDF, no sólo están dirigidas a las personas que no comen bien, sino también a aquellas que tienen malos hábitos.

La Crónica de hoy, (Manuel Espino Bucio), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/736025.html>

Crece actividad volcánica en el Popo y Colima

El volcán Popocatepetl incrementó su actividad este jueves, con exhalaciones de vapor de agua y gas, emisión de fragmentos incandescentes a 500 metros del cráter, así como cantidades moderadas de ceniza que formaron una fumarola que alcanzó una altura promedio de mil 100 metros sobre el nivel del cráter, informó el Centro Nacional de Prevención de Desastres de la Secretaría de Gobernación. El organismo indicó que se ha reportado caída de ceniza en el aeropuerto de la ciudad de Puebla y se espera que llegue a los poblados de Santiago Xalitzintla, San Nicolás de los Ranchos, San Andrés Calpan y Huejotzingo, entre otros.

La Jornada, p.39, (De la Redacción),

Milenio, (Verónica López),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919ac89a29>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/908587.html>

Internacional:

Pide la ONU una acción global para hacer frente a la violencia hacia las mujeres

La Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Navanethem Pillay, pidió hoy, en la jornada previa al Día Internacional de la Mujer, una acción global para hacer frente a la violencia contra las mujeres. Expresó su indignación porque a pesar de los avances, la violencia contra la mujer sigue siendo una constante. Desde la localidad suiza de Ginebra, sede de la Comisión de Derechos Humanos de la ONU, Pillay saludó el endurecimiento de las leyes en India para luchar contra la violencia de género, aprobadas tras las fuertes protestas que desataron una brutal violación y posterior muerte de una joven en Nueva Delhi en diciembre pasado. Con vistas al Día Internacional de la Mujer, Pillay destacó los tres incidentes que causaron indignación el mes pasado: la tortura y el asesinato de una mujer acusada de bruja en Papúa Nueva Guinea, la violación y el asesinato de tres hermanas en una aldea india, y la muerte de una adolescente en Sudáfrica, víctima de violación.

La Jornada, p.48, (Dpa, Afp y Notimex)

El Universal, (Efe), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101140.html>

Obama promulga ley para proteger a mujeres

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, promulgó ayer la renovación de una ley federal de 1994 que protege a mujeres víctimas de violencia doméstica y abuso o tráfico sexual, tras considerar que “todas las mujeres merecen vivir libres de miedo”. La medida beneficia también a las migrantes legales e indocumentadas que son víctimas de abuso en su casa o lugares de trabajo. En vísperas del Día Internacional de la Mujer, Obama subrayó, en una emotiva ceremonia en el Departamento del Interior, que la ley de 1994 “no sólo cambió las reglas; cambió nuestra cultura. Permitted que la gente comenzara a denunciar” la violencia doméstica. Rodeado de los promotores de la ley y de defensores de los derechos de la mujer, Obama dijo que la norma responde al problema de la violencia doméstica, antes un asunto “privado” y “oculto”, de forma “real y significativa”.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81700.html>

ECONOMÍA

Estatal:

El 39.2% de la Población Económicamente Activa en Morelos son mujeres: estudio

Son cada vez más las mujeres que trabajan en Morelos, reportó la Delegación Federal del Trabajo. Según datos de la dependencia, de la Población Económicamente Activa en Morelos, que es de unos 793 mil 176 ciudadanos, el 39.2 por ciento son mujeres, lo que equivale a 310 mil 924 féminas. En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, la delegada Federal del Trabajo en Morelos, Gabriela Gómez Orihuela, reiteró el compromiso “del que está impregnada la Reforma Laboral en el país” de procurar mayores condiciones de equidad de género en la materia. Refirió que en Morelos, las mujeres en su mayoría trabajan en las siguientes ramas económicas: el área de servicios en primer lugar, seguida por el comercio, en gobierno y organismos internacionales y, finalmente, en la industria manufacturera.

La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya); **La Unión de Morelos**, p.13, (Claudia Marino) y **El Regional del Sur**, p.3, (Roberto Heredia).

Morelos produce 500 toneladas de pescado

El estado de Morelos ofrecerá a su mercado más de 500 toneladas de mojarra, tilapia, trucha, bagre, langostino, langosta de agua dulce y pangasius, principalmente en esta temporada de cuaresma, en sus 120 granjas dedicadas a la producción de pez carne; así lo dio a conocer el delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en Morelos, Rafael Ambríz Cervantes. El funcionario público federal señaló también que de estas 120 granjas, 36 de ellas cuentan con valor agregado, ofreciendo puntos de venta (restaurant) a través de platillos preparados con recetas locales. Cabe hacer mención que actualmente Morelos cuenta con 11 granjas reconocidas en Buenas Prácticas de Producción Acuícola, lo que asegura la calidad del producto ofrecido a los consumidores en esta temporada de cuaresma, además de que todas las granjas acuícolas del Estado son capacitadas de manera permanente en temas de sanidad e inocuidad acuícola.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales) y **La Unión de Morelos**, p.19, (Salvador Rivera).

Heladas afectan el 40% de producción frutícola

Más del 40 por ciento de la producción frutícola del municipio se vio afectada por la helada registrada el fin de semana pasado, cuando se registró una temperatura de cero grados centígrados, situación que tiene preocupado a productores y autoridades municipales quienes ya solicitaron apoyo de los gobiernos federal y

estatal. Ante el reclamo de campesinos quienes afirmaron que la helada dejó serios daños en sus huertas, el presidente municipal Javier Montes Rosales solicitó apoyo del gobierno federal a través de la Sagarpa y del estatal a través de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), para comenzar a trabajar en la cuantificación de las posibles pérdidas. En un primer recorrido y según datos que son preliminares hasta este momento se verían afectadas cerca de 150 hectáreas de aguacate; 100 de granada; 25 de durazno; 35 de ciruela y 100 más de chilacayote, lo que representaría daños considerables que ponen en riesgo la estabilidad económica de los productores.

La Jornada Morelos, p.10, (Fernando Baltazar).

Cerca de 20 empresas concursan para implementar el metrobús en Cuernavaca

El secretario de Movilidad y Transporte David Gómez Basilio, confirmó que cerca de 20 empresas concursan para implementar el sistema de transporte metrobús en Cuernavaca. Dio a conocer que será una empresa la que lleve a cabo todo el proyecto de instalación y de operación de este medio de transporte público, y que sólo se dará opción a los actuales concesionarios de participar en la prestación de servicios, pero sólo a algunos. El funcionario estatal refirió que el proyecto avanza lentamente, aunque se espera que en los siguientes meses se den a conocer los primeros avances. Informó que el área de infraestructura de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, realiza los estudios de las avenidas por donde podrá operar de manera viable el metrobús.

La Unión de Morelos, p.14, (Ana Lilia Mata).

Nacional:

En enero los bancos generaron 19.5% de lo obtenido en todo 2012

En sólo un mes, el pasado enero, los bancos que operan en México ganaron una quinta parte del total de utilidades que recogieron el año pasado, reveló este jueves un informe oficial. Las ganancias de las 43 instituciones que conforman el sistema bancario sumaron 17 mil millones de pesos en enero, cantidad que superó en 70 por ciento las que obtuvieron en el mismo periodo de 2012, reportó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). El monto de utilidades logradas por los bancos en el citado mes fue equivalente a 19.5 por ciento, una quinta parte, de las que obtuvieron en los 12 meses del año anterior, periodo en el que sumaron ganancias por 87 mil millones de pesos, añadió la información de la CNBV, organismo regulador del sistema bancario.

La Jornada, p.32, (Roberto González Amador).

Se dispara más de 40% la morosidad en créditos al consumo

La morosidad de las familias mexicanas mostró un importante incremento de 41.4 por ciento entre enero de 2012 y el mismo mes de este año, con pagos incumplidos en créditos al consumo que suman un total de 28 mil 829.8 millones de pesos, de una cartera total que se elevó en enero pasado a 598 mil 130 millones de pesos, revelan reportes oficiales. De acuerdo con la información de las autoridades reguladoras del sistema financiero, la cartera de crédito al consumo registró un incremento de 20.8 por ciento, es decir, 103 mil 274 millones de pesos, y el índice de morosidad pasó de 4.12, a 4.82 por ciento. Esto quiere decir que el monto de los créditos con retrasos en su pago pasó en el periodo de 20 mil 388 millones a 28 mil 829.8 millones de pesos en sólo un año.

La Jornada, p.32, (Víctor Cardoso).

El Universal, (Romina Román), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101132.html>.

Se concreta fusión entre Afore XXI Banorte y Afore Bancomer

Hoy viernes ocho de marzo se llevará a cabo la fusión entre Afore XXI Banorte y Afore Bancomer, la cual surtirá efectos a partir del lunes 11 de marzo, con importantes resultados para el sector. Entre los cuales destaca que la nueva afore reducirá su comisión aprobada para 2013 de 1.24 a 1.10 por ciento a partir del 11 de marzo del año en curso, con lo cual se colocará como una de las comisiones más bajas del mercado. Además, Afore XXI Banorte se convierte en la administradora de cuentas individuales más grande del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), con una base de datos de 11 millones 709 mil 904 clientes distribuidos en toda la República Mexicana, de esta forma administrará recursos por más de 551 mil millones de pesos, propiedad de sus clientes. De esta forma el número de afores que operan en el país pasará de 13 a 12 administradoras.

La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/736085.html>.

Tarifas de celulares disparan inflación en febrero: INEGI

Altos precios en las tarifas de telefonía móvil, algunos productos agropecuarios y en los energéticos presionaron los niveles de inflación en febrero, para ubicarla en 3.55 por ciento a tasa anual, por arriba del 3.25 por ciento registrada en enero, informó el Instituto Nacional de Estadística (INEGI). El organismo detalló que sobresalió el crecimiento de 27.88 por ciento mensual en las tarifas de telefonía móvil debido a que recién

terminaron las ofertas que iniciaron el pasado fin de año. Mientras que en el grupo de frutas y verduras, el tomate verde se incrementó 24.21 por ciento y la cebolla en 16.09 por ciento; por su parte, los energéticos (en específico la gasolina de bajo octanaje) reportaron un incremento mensual de 1.10 por ciento. También se elevaron los precios por derecho de suministros de agua, la vivienda propia, cigarros y loncherías. El INEGI destacó que en el subíndice de precios de las mercancías avanzó 0.15 por ciento, donde los precios de alimentos, bebidas y tabaco subieron 0.18 por ciento y los de las mercancías no alimenticias lo hicieron en 0.12 por ciento. Finalmente, reportó que el índice de precios de la canasta básica de consumo presentó un incremento mensual de 0.65 por ciento en febrero de 2013, situando su tasa anual en 3.95 por ciento (en febrero de 2012 las cifras correspondientes fueron de 0.48 y 5.85 por ciento, respectivamente).
La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/736091.html>.

Internacional:

La Habana autoriza la venta de bienes y servicios al mayoreo

Cuba autorizó este jueves la venta mayorista de bienes y servicios, medida que responde a una vieja demanda de emprendedores privados o trabajadores por cuenta propia y que forma parte de las reformas que impulsa el gobierno para modernizar el sistema socialista y reactivar la economía. El sitio gaceta oficial publicó hoy una resolución que crea la Empresa Comercializadora Mayorista de Productos Alimenticios y Otros Bienes de Consumo. Actualmente unos 400 mil cubanos trabajan por su cuenta, muchos de los cuales han sufrido las limitaciones de no contar con ventas mayoristas que garanticen las materias primas e insumos para sus labores. Según las resolución esta empresa se dedicará a comercializar al mayoreo productos alimenticios y otros bienes de consumo e intermedios no alimenticios a personas jurídicas y otras formas de gestión no estatales.

La Jornada, p.29, (Reuters).

El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101141.html>.

POLÍTICA

Estatal:

La Región V del Mando Único de Policía de Morelos queda formalmente constituida

La titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del gobierno de Morelos, Alicia Vázquez Luna, encabezó este jueves la ceremonia en la quedó formalmente constituida la Región V del Mando Coordinado Policial Morelos, que integran los municipios de Jojutla, Zacatepec, Tlaquiltenango, Tlaltizapán y Puente de Ixtla; los alcaldes de estas regiones recibieron el convenio específico y ratificaron su disposición de ir en unidad a favor de la seguridad y el bienestar de los ciudadanos. En esta reunión de trabajo realizada en Casa de Morelos, estuvieron presentes el subsecretario de gobierno, José Luis Correa Villanueva, y la secretaria de Hacienda, Adriana Flores Garza. Como se anunció cuando los 33 municipios de la entidad firmaron el convenio general con el gobernador Garco Ramírez el pasado 6 de febrero, la Policía de Mando Único atenderá los delitos de alto impacto, como secuestro, robo, homicidio doloso y delincuencia organizada en todas sus modalidades.

La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas); **El Regional del Sur**, p.8, (Sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Martín Sánchez) y **La Unión de Morelos**, p.5-22, (Claudia Marino).

En flagrancia fue detenido uno de los 7 reos liberados por error

El titular de la Procuraduría General de Justicia de Morelos (PGJ), Rodrigo Dorantes Salgado, confirmó la detención de uno de los siete reos liberados la noche del viernes 22 de febrero, luego de que el asesor jurídico del Centro de Reinserción Social "Morelos", Leonardo Rodríguez Ortiz, malinterpretara un amparo judicial federal. El fiscal morelense expresó que en el transcurso de la noche de este miércoles fue detenido Jorge Armando Carmona Peña, de 20 años de edad, alias "El Sisi", por policías estatales, cuando circulaba con un vehículo robado en el municipio de Jiutepec sobre el Paseo Cuauhnáhuac. Carmona Peña es uno de los siete delincuentes que fueron liberados en días pasados del Centro de Readaptación Social de Atlacholoaya, en el municipio de Xochitepec, gracias a un amparo de un juez federal. Este joven fue detenido anteriormente por delitos contra la salud. Dorantes Salgado argumentó que será procesado por robo de vehículo y posesión de armas exclusivas del Ejército y fuerzas armadas, entre otros, además de que deberá purgar con los delitos pendientes antes de que fuera liberado.

El Regional del Sur, p.7, (Erick Juárez); **La Jornada Morelos**, p.7, (Elizabeth Cuevas) y **La Unión de Morelos**, p.7, (Maciel Calvo).

Diputados piden prórroga para sustituir a magistrado

El Congreso del estado pidió una prórroga al Tercer Tribunal Colegiado del Décimo Circuito, para dar cumplimiento a la resolución del amparo 367/2012 y reponer el proceso de designación del magistrado numerario, Marco Ponce Santiago. No obstante, hoy, la Junta Política y de Gobierno sesionará para así cumplir con la eliminación del decreto por el cual se confirmó el nombramiento del ex director jurídico del Congreso local, Ponce Santiago, el 03 de abril del año pasado. La Dirección Jurídica del Congreso del estado determinó pedir una prórroga al tribunal federal, con el fin de que la Junta Política y de Gobierno analice a fondo el expediente que le fue remitido ayer de manera completa, y de esta forma tomar acuerdos para la reposición del proceso de designación de magistrado numerario.

La Unión de Morelos, p.2-3, (Ana Lilia mata).

Nacional:

Avanza en el Senado el proyecto sobre energía de Peña Nieto

Con el voto de PRI, PAN y PVEM, el Senado aprobó ayer en comisiones la Estrategia Nacional de Energía 2013-2027, que el presidente Enrique Peña Nieto remitió a esa cámara para su aprobación. Durante la reunión de la Comisión de Energía, los tres senadores del PRD se abstuvieron de votar y la única voz en contra fue la del coordinador del PT, Manuel Bartlett, quien recalcó que se trata de un documento lleno de falsedades, centrado en avanzar en la privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

La Jornada, p.20, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

El Universal, (Horacio Jiménez y Francisco Nieto), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/204594.html>.

La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/736133.html>.

Milenio, (Angélica Mercado y Omar Brito),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919a67d46a>.

Testimonios de dos empleados del SNTE, a la averiguación previa sobre Gordillo

El Ministerio Público Federal ha integrado a la averiguación previa que se instruye a Elba Esther Gordillo por lavado de dinero y delincuencia organizada, dos testimonios de empleados de la Secretaría de Finanzas del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), y busca confirmar información que ha llegado de manera anónima, en la que supuestamente se aportan datos de la distribución de dinero a dirigentes seccionales y familiares de la ex lideresa. Las fuentes consultadas refirieron que en la averiguación previa UEIORPIFAM/016/2013 -integrada por personal especializado en delincuencia organizada- “ya se están determinando las personas a las cuales les resultará cita para que declaren en torno al desvío de recursos, como son Francisco Arriola Urbina, quien se desempeñó como tesorero de la organización y secretario de finanzas; Héctor de Jesús Hernández Esquivel, tesorero; José Ángel Ibáñez, ex secretario de finanzas, y el ex secretario general Rafael Ochoa, por ser las personas autorizadas para el manejo de las dos cuentas” de donde se transfirieron ilegalmente más de 2 mil 600 millones de pesos a Gordillo, explicaron colaboradores del procurador Jesús Murillo Karam.

La Jornada, p.13, (Gustavo Castillo).

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/736137.html>.

Milenio, (Israel Navarro),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919a9972ae>.

FCH financió festejos y foros de SNTE

En los últimos cinco años la Secretaría de Educación Pública (SEP) consintió al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) que lideraba Elba Esther Gordillo Morales: le entregó mil 180 millones de pesos a la dirigencia, como “apoyos y aportaciones” por “única vez” para el pago de uno de sus congresos sindicales, campañas de comunicación sobre la Alianza por la Calidad de la Educación, y hasta para fomentar la cultura y los festejos del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución. Los recursos — que son independientes al dinero de las cuotas que entrega el gobierno federal al gremio— los recibieron los entonces secretarios generales del SNTE, Rafael Ochoa Guzmán y Juan Díaz de la Torre, además del titular del Colegiado de Administración y Finanzas de la organización, Francisco Arriola Urbina, ex esposo de Gordillo Morales. A través de 10 recibos emitidos entre los años 2007 y 2012 a nombre del SNTE, los tres dirigentes firmaron la documentación que acreditó la transferencia a la cuenta de Banamex 002180012841533477. Hasta ahora se desconoce si esta cuenta es una de las que están bajo investigación por la Procuraduría General de la República (PGR), como parte de las pesquisas en torno a la red de lavado de dinero que llevó a prisión a la ex lideresa magisterial.

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/41585.html>.

Grupos de autodefensa cuestionan en Guerrero al titular de CNDH

Ante la indolencia, la inacción o la complicidad de las autoridades de los tres niveles de gobierno, las comunidades guerrerenses se han visto obligadas a garantizar su propia seguridad, no como un acto contra las instancias oficiales establecidas, sino como una medida desesperada para proteger su vida y detener al crimen organizado, señalaron los integrantes de la Unión de Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero (Upoeg), durante una reunión con el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva. Por su parte, el ombudsman nacional se comprometió a apoyar y analizar las exigencias de justicia de los pueblos de la región, y aunque lamentó el abandono en que éstos han permanecido durante siglos, insistió en que nada justifica que los ciudadanos hagan justicia por su propia mano. En el contexto de una reunión con Plascencia Villanueva, alrededor de 600 personas acudieron a la plaza central de esta comunidad de la Costa Chica de Guerrero —ubicada en el municipio de Ayutla de los Libres—, para denunciar los abusos de los que han sido víctimas por parte de los grupos de la delincuencia organizada, pero también de las fuerzas de seguridad del Estado, sin que nadie intervenga en su ayuda. Al hacer un breve recuento de cómo surgieron las guardias comunitarias, Gonzalo Torres Valencia, uno de los coordinadores de dichos grupos, subrayó que las agresiones de los grupos criminales ya eran “insoportables”, por lo que las comunidades advirtieron a sus agresores que no tolerarían más esa situación. “Nos dimos cuenta de que el enemigo principal era el miedo. Parece que cada cien años tenemos que hacer algo para nos volteen a ver”, lamentó.

La Jornada, p.9, (Fernando Camacho).

El Universal, (Liliana Alcántara), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/204606.html>.

Detienen soldados a policías comunitarios de La Ruana

Elementos del Ejército Mexicano detuvieron este jueves a 34 integrantes de la llamada policía comunitaria de la tenencia de Felipe Carrillo Puerto, poblado también conocido como La Ruana, en el municipio de Buenavista Tomatlán, por portar armas de uso exclusivamente militar, informó el secretario de Gobierno estatal, Jesús Reyna García. En la operación, realizada por por la mañana, fueron liberados el jefe de seguridad municipal, Otoniel Montes Herrera, así como los policías Eulalio López Pérez, Tomás Duarte, Martín Verduzco Ríos, Martín Escalera Galván y Cándido Sánchez Rodríguez, sacados de sus domicilios el 4 de marzo. Los militares también se llevaron a cinco sujetos que estaban detenidos en las oficinas de la tenencia y que, según los vigilantes comunitarios, eran informadores o halcones de la organización criminal los Caballeros templarios. Por la noche, el gobierno federal dio a conocer que los detenidos presuntamente eran integrantes de un grupo de autodefensa, pero fueron armados por el cártel Jalisco nueva generación, grupo que opera en Michoacán, Colima y Jalisco, y que sirve al cártel de Sinaloa, que encabeza Joaquín El Chapo Guzmán.

La Jornada, p.37, (Ernesto Martínez Elorriaga).

El Universal, (Marcos Muedano y Dalia Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/41586.html>.

La Crónica de Hoy, (Ignacio Roque Madriz en Morelia, Hugo Contreras y Cecilia Higuera),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/736120.html>.

Milenio, (Rubén Mosso y Francisco García),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919ae84d40>.

Internacional:

Eternizan a Chávez

Para que el pueblo pueda verlo eternamente, el cuerpo de Hugo Chávez será embalsamado. Como Ho Chi Minh, Lenin y Mao, anuncia esta tarde el presidente encargado Nicolás Maduro, quien añade que la finalidad es que quede abierto eternamente, para que el pueblo pueda tenerlo ahí por siempre, en su Museo de la Revolución, en una urna de cristal. No es exactamente así, porque luego se precisa que los restos del presidente permanecerán en la Academia Militar durante siete días más, con el propósito de que las decenas de miles de venezolanos que bajaron de los cerros, viajaron desde los llanos o dejaron sus pueblos petroleros puedan dar el último adiós a nuestro comandante. Luego se llevará a cabo el traslado de la urna de cristal al Cuartel de la Montaña, el antiguo Museo Histórico Militar, lugar desde el cual el teniente coronel Chávez dirigió las operaciones del golpe de Estado del 4 de febrero de 1992, que resultó fallido. Mientras eso ocurre, tremendos ríos humanos inundan el Fuerte Tiuna durante todo el día. Las filas son de kilómetros y la espera hasta de más de 12 horas. Hay tanta gente que la Policía Nacional bolivariana pierde por momentos el control. Muchos se van, frustrados, pero muchos más siguen llegando. Diosdado Cabello no suelta el ejemplar del librito azul. Con la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela en mano, anuncia que este viernes, a las siete de la noche y en sesión especial del parlamento, a celebrarse en el patio de honor de la Academia de la Guardia Nacional, Nicolás Maduro Moro será investido presidente de la república. David Brooks El gobierno de Barack Obama contempla una mejoría de las relaciones con Venezuela si resulta que el sucesor de Hugo Chávez es más pragmático, según el mensaje que filtró a medios aquí, mientras algunos críticos de la política de Washington hacia América Latina advierten que cuando se trata de petróleo, todo trato con Estados Unidos es peligroso. A la vez, el Departamento de Estado anunció hoy que enviará una delegación oficial a los actos fúnebres del presidente Hugo Chávez, compuesta por los representantes federales demócratas Gregory Meeks y Bill Delahunt, así como el encargado de negocios de la embajada estadounidense en Caracas, James Derham (ambos países retiraron sus embajadores desde 2010).

La Jornada, p.2, 3 y 4, (Arturo Cano y David Brooks).

El Universal, (José Vales), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/41587.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735925.html>.

Milenio, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919af6079f>.